
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 12.10.15 

Der Oberbürgermeister  

 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - BA-SFM/005(VI)/15 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Betriebsausschuss SFM Dienstag, 
22.09.2015 

Ostfriedhof 
Friedhofskapelle, 
Mühlweg 11 

17:00Uhr 17:48Uhr 

     
     
     

Tagesordnung: 

 
  Öffentliche Sitzung  
  
  
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  
  
2 Bestätigung der Tagesordnung  
  
  
3 Genehmigung der Niederschrift vom 16.06.2015 - öffentlicher Teil  
  
  
4 Beschlussvorlagen  
  
  
4.1 Wirtschaftsplan Eigenbetrieb Stadtgarten und Friedhöfe 2016 DS0347/15 
  
  
4.2 Bestellung der Vertreter der Beschäftigtenvertreter für den 

Betriebsausschuss des Eigenbetriebes Stadtgarten und Friedhöfe 
Magdeburg 

DS0213/15 

  
  
5 Anträge  
  
  
5.1 Bäume in Südost A0073/15 
  
  
5.1.1 Bäume in Südost S0170/15 
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 BE: Amt 66 
  
5.2 Unterstände für Grillwiesen A0084/15 
  
  
5.2.1 Unterstände für Grillwiesen S0199/15 
  
  
5.3 Vervollständigung der Allee auf dem Breiten Weg A0095/15 
  
  
5.3.1 Vervollständigung der Allee auf dem Breiten Weg S0193/15 
 BE: Amt 61 
  
6 Verschiedenes  
  
  
6.1 Geplante Baumfällungen IV. Quartal 2015  
  
  
6.2 Termine BA-SFM 2016  
  
  
6.3 Sonstiges  
  
  

 

Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Bürgermeister Klaus Zimmermann  
Verwaltung 
Frau Andruscheck, EB SFM 
Frau MacKay, Amt 61 

 

Mitglieder des Gremiums 
Stadtrat Gerhard Häusler  
Stadtrat Frank Schuster  
Stadträtin Birgit Steinmetz  
Stadtrat Roland Zander  
Stadtrat Jürgen Canehl  
Beschäftigtenvertreter 
Herr Hartmut Beyer  
Herr Ralf Blitz  
Geschäftsführung 
Frau Ines Glauer  
 
Mitglieder des Gremiums 
Stadtrat Dennis Jannack entschuldigt 
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 Öffentliche Sitzung  
 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
Herr Zimmermann  eröffnet die Sitzung des Betriebsausschusses SFM. Der Ausschuss ist mit 
sieben stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig. 
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  
 
 
Abstimmung: 7 – Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Nein-Stimmen 
 
 
Die bestehende Tagesordnung wird ohne Änderungen beschlossen., 
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 16.06.2015 - öffentlicher 

Teil 
 

 
 
Abstimmung:  6 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 1 - Enthaltung 
 
 
Beschluss: 
Die Niederschrift der Sitzung des BA-SFM vom 16.06.2015 – öffentlicher Teil - wird ohne 
Änderungen beschlossen. 
 

- 17:03 Uhr – Stadtrat Schuster trifft ein -  

 
 
 
4. Beschlussvorlagen  
 
 
 
4.1. Wirtschaftsplan Eigenbetrieb Stadtgarten und Friedhöfe 2016 

Vorlage: DS0347/15 
 

 
Frau Andruscheck  erläutert einige für das Wirtschaftsjahr 2016 geplante Vorhaben.  
 
Stadtrat Häusler  bittet darum, die GWA Nordwest in die Planung zum Spielplatz Nordwest 
einzubeziehen. Dies wird durch Frau Andruscheck zugesichert.  
 
Herr Zimmermann  erklärt, dass es speziell im Bereich der Spielplatzplanungen noch 
Veränderungen geben kann, auf Grund der noch durch den Stadtrat zu beschließenden 
Änderungsanträge zur Spiel- und Freizeitflächenkonzeption.  
Er macht darauf aufmerksam, dass die im Wirtschaftsplan eingestellten Mittel knapp bemessen 
sind. Zusätzliche Aufgaben, wie nach den Sturmereignissen der letzten Monate, kann der 
Eigenbetrieb nicht allein tragen.  
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Stadtrat Canehl  möchte wissen, in welcher Höhe Mittel für Baumpflanzungen im 
Wirtschaftsplan veranschlagt sind und hält die von Frau Andruscheck genannte Summe für zu 
gering. Herr Zimmermann  macht deutlich, dass beispielsweise die Baumpflanzungen aus 
Baumaßnahmen nicht im Wirtschaftsplan des Eigenbetriebes enthalten sind. Der Eigenbetrieb 
bewirtschaftet die Straßenbäume im Auftrag des Tiefbauamtes, ergänzt Frau Andruscheck.  
 
 
 
Abstimmung: 8 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 0 - Enthaltungen 
 
 
Beschluss:  
Der Betriebsauschuss SFM empfiehlt die DS0347/15 dem Stadtrat zur Beschlussfassung. 
 
 
 
4.2. Bestellung der Vertreter der Beschäftigtenvertreter für den 

Betriebsausschuss des Eigenbetriebes Stadtgarten und 
Friedhöfe Magdeburg 
Vorlage: DS0213/15 

 

 
Mit dem Beschluss zur vorliegenden Drucksache soll eine Regelung geschaffen werden, die es 
den Beschäftigtenvertretern im Ausschuss ermöglicht, im Verhinderungsfall einen Vertreter zu 
entsenden.   
 
 
Abstimmung: 8 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 0 - Enthaltungen 
 
 
Beschluss: 
Der Betriebsausschuss SFM empfiehlt die DS0213/15 dem Stadtrat zur Beschlussfassung.  
 
 
 
5. Anträge  
 
 
 
5.1. Bäume in Südost 

Vorlage: A0073/15 
 

 
Frau Andruscheck  informiert, dass von Seiten der Städtischen Werke ein Schreiben vorliegt, 
das eine Überarbeitung der vorliegenden Stellungnahme erforderlich macht. Die Beratung zum 
Antrag A0073/15 wird aus diesem Grund auf die nächste Sitzung vertagt. 
 
 
 
5.1.1. Bäume in Südost 

Vorlage: S0170/15 
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5.2. Unterstände für Grillwiesen 

Vorlage: A0084/15 
 

 
Herr Zimmermann  informiert über den Vorschlag der Verwaltung, den vorliegenden Antrag 
abzulehnen.  
 
Stadtrat Schuster  hat beobachtet, dass die Plastiksäcke in den Müllbehältern der Grillflächen 
häufig von Krähen aufgehackt und der Inhalt auf den Flächen verteilt wird. Er regt an, auf den 
Grillflächen Behälter mit Deckel zu verwenden. Dies sei bereits geplant, berichtet Frau 
Andruscheck  und sichert für die nächste Sitzung die Vorlage einer Kostenaufstellung zu. 
 
 
Abstimmung: 1 Ja-Stimme 7 – Nein-Stimmen 0 - Enthaltungen 
 
 
Der Antrag A0084/15 wird durch den Betriebsausschuss SFM dem Stadtrat nicht  zur 
Beschlussfassung empfohlen. 
 
 
 
5.2.1. Unterstände für Grillwiesen 

Vorlage: S0199/15 
 

 
 
Beschluss: 
Die Stellungnahme S0199/15 wird durch den Betriebsausschuss SFM zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
5.3. Vervollständigung der Allee auf dem Breiten Weg 

Vorlage: A0095/15 
 

 
Frau MacKay vom Stadtplanungsamt teilt mit, dass der vorliegende Antrag grundsätzlich durch 
die Verwaltung befürwortet wird, sie weist aber auf die in der Stellungnahme bezeichneten 
Einschränkungen hin.  
 
 
Abstimmung: 3 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 5 - Enthaltungen 
 
 
Beschluss: 
Der Betriebsausschuss SFM empfiehlt dem Stadtrat den Antrag A0095/15 zur 
Beschlussfassung. 
 
 
5.3.1. Vervollständigung der Allee auf dem Breiten Weg 

Vorlage: S0193/15 
 

 
 
 
Beschluss: 
Die Stellungnahm S0193/15 wird durch den Betriebsausschuss SFM zur Kenntnis genommen. 
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6. Verschiedenes  
 
 
 
6.1. Geplante Baumfällungen IV. Quartal 2015  
 
Auf Anfrage der Stadträtin Steinmetz  teilt Frau Andruscheck  mit, dass auf der Internet-Seite 
der Landeshauptstadt die Fälldokumentation der Bäume eingestellt wurden, die auf Grund der 
letzten Sturmereignisse gefällt werden müssen.  
 
Herr Zimmermann  bittet zur nächsten Sitzung des BA-SFM, eine Liste der durch Sturm 
beschädigen Bäume vorzulegen.  
 
Stadtrat Canehl  macht darauf aufmerksam, dass der Wurzelstock des in der Kloppstock-
straße/Freiherr-vom-Stein-Straße gefällten Baumes wieder neu austreibt und beseitigt werden 
müsse. Die Arbeiten zum Fräsen von Stubben werden gesondert beauftragt, erklärt Frau 
Andruscheck  
 
Beschluss: 
Die Liste der geplanten Baumfällungen für das IV. Quartal wird durch den Betriebsausschuss 
SFM zur Kenntnis genommen.  
 
 
 
6.2. Termine BA-SFM 2016  
 
Beschluss: 
Die Sitzungstermine des BA-SFM für das Jahr 2016 werden durch die Mitglieder des 
Betriebsausschusses zur Kenntnis genommen.  
 
 
 
6.3. Sonstiges  
 
Toilette Bolzplatz Albert-Vater-Straße 
 
Stadtrat Canehl  macht auf ein Problem der Anwohner des Bolzplatzes an der Albert-Vater-
Straße aufmerksam. Die Jugendlichen, die sich im Pavillon treffen, nutzen die benachbarten 
Hauseingänge häufig, um ihre Notdurft zu erledigen. Stadtrat Canehl regt an, mit einer 
öffentlichen Toilette hier Abhilfe zu schaffen.  
 
Herr Zimmermann  hält dem entgegen, dass aus Kostengründen nicht alle kommunalen Spiel- 
und Freizeitflächen mit einem öffentlichen WC ausgerüstet werden können. Das von Stadtrat 
Canehl als Beispiel angeführte WC am Spielplatz Schellheimerplatz wurde von der Firma Stroer 
gesponsert und verursacht der Stadt auf Grund der Vandalismusschäden sehr hohe 
Folgekosten.  
 
Stadtrat Zander  bietet einen Lösungsvorschlag an: Durch das Ordnungsamt sollte der 
Bolzplatz häufiger kontrolliert werden, um entsprechend auf die Jugendlichen einzuwirken. 
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Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Klaus Zimmermann Ines Glauer Katja Stiele 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
 
 


